



OPINIÓN

Comunidad logística

La logística es una actividad estratégica que se construye en red. Bajo esa convicción, en Empresa Portuaria Iquique hemos asumido el compromiso de propiciar una agenda de trabajo con los principales actores del sector logístico regional, impulsando una comunidad logística que favorezca el diálogo, la colaboración y la planificación de largo plazo.

En este contexto, ya se han realizado tres encuentros de la Comunidad Logística del Puerto de Iquique en los que han participado autoridades, entidades fiscalizadoras, servicios públicos, operadores, agrupaciones y empresas del recinto portuario. Esta instancia se consolida a través de una gobernanza y un estatuto que aseguren su continuidad y permitan seguir convocando a nuevos actores con vocación de aportar.

El objetivo es claro: fortalecer una red colaborativa que mejore la eficiencia, sostenibilidad e integración de la operación logística en la región. Esta mirada de largo plazo se alinea con el Plan Logístico Colaborativo, impulsado a nivel nacional por el sistema portuario chileno. En nuestro caso, ha sido un catalizador para alinear visiones, identificar desafíos comunes y potenciar una cadena logística más robusta, articulada y preparada para los desafíos futuros.

Este trabajo conjunto cobra aún más relevancia en un contexto de dinamismo en la actividad portuaria. Durante el primer semestre de 2025, el Puerto de Iquique registró un crecimiento del 29% en transferencia de carga respecto del mismo período del año anterior. Este positivo desempeño responde a una combinación de factores: mejores condiciones de mercado, en don-



“**Avanzar de manera articulada y colaborativa, son un elemento esencial para la construcción de esta comunidad logística”.**

Magdalena Balcells González,
 presidenta Empresa Portuaria Iquique

de el papel que juega Bolivia es clave, acciones de reactivación impulsadas por la comunidad portuaria, y un enfoque decidido de nuestra empresa por mejorar la competitividad del terminal multioperado.

Gracias a estas iniciativas, también se han generado nuevas oportunidades de empleabilidad para las y los trabajadores portuarios, en un marco de mayor dinamismo operativo. Miramos con optimismo el camino recorrido, pero también con responsabilidad los desafíos que se aproximan.

Uno de ellos es la nueva concesión del Puerto de Iquique, proceso que ya estamos preparando con una visión de futuro. Queremos que esta licitación incorpore estándares de clase mundial y permita hacer frente a oportunidades estratégicas, como el avance de las rutas transfronterizas y el fortalecimiento del corredor bioceánico vial.

Avanzar de manera articulada y colaborativa, son un elemento esencial para la construcción de esta comunidad logística.